Учитель: Агалюлина Татьяна 
МУЗЫКАЛЬНАЯ ГОСТИНАЯ
 «Role of Music in Great War» / «Роль музыки во Второй Мировой Войне»
«Песням тех военных лет - поверьте!» Кто сказал, что надо бросить 
Песню на войне? 
После боя сердце просит Музыки вдвойне. 
В. Лебедев-Кумач (1943)
Цель: показать роль музыки в истории нашей страны на примере песен Великой Отечественной войны.
Задачи:
1. Воспитательная
– воспитывать патриотические чувства у подрастающего поколения, любовь к своей Родине, уважение к старшему поколению через музыку, написанную в годы войны.
2. Образовательная
- познакомить учащихся с историческим прошлым через творчество композиторов К.Я. Листова, А.В. Александрова, М. Блантера.
3. Развивающая
- продолжить развитие творческого нестандартного мышления и воображения учащихся посредством анализа музыкальных произведений, ассоциативных связей музыки с литературой, историей, английским языком.
Тип урока: интегрированный 
Оборудование: презентация, конспект урока, проектор, компьютер
Ход урока
I. Организационный  момент 
[bookmark: _GoBack]Good morning, dear friends! The Great Patriotic War was the largest military conflict in history. Russia and the whole of the Soviet Union paid the highest price for the victory. The year 2015 is an important event in a social life of our country. It’s the 70th anniversary of the Victory in the Great War. Aim of our lesson is listening to music of Great War. Let’s continue our lesson. 

II. Сообщения учащихся 
Р1: Великая Отечественная война 1941-1945 годов навсегда останется одним из самых главных драматических событий ХХ века. Чем дальше уходит время, тем все более ценными становятся для потомков ее страницы. Мир простился с уходящим тысячелетием. Но мы еще долго будем перебирать в памяти события минувших столетий, даты, имена...
Р2: The Great Patriotic War of 1941-1945 will remain one of the most important dramatic events of the twentieth century. The farther away the time, the more valuable are the descendants of its pages. But we'll remember a long time  of the events of the past centuries, dates, names ...
Р3: "Katyusha" is a Russian wartime song composed in 1938 by Matvei Blanter with lyrics from Mikhail Isakovsky. It gained fame during World War II as an inspiration to defend one's land from the enemy.
The song combines elements of the heroic, upbeat battle song and of a peasant song depicting a girl longing for her absent beau. Standing on a high riverbank, a young woman, Katyusha, sings of her beloved (compared to "a gray eagle of the steppes"), who is a soldier serving on the border far away. The theme of the song is that the soldier will protect the Motherland and its people while his girl will preserve their love. While the song is joyful and filled with the imagery of a fertile, blooming land, it also conveys the sense that the motherland is under threat.

Р4: «Катюша» - русская военная песня, написанная в 1938 году,  музыка - Матвей Блантер, автор слов — Михаил Исаковский. Она получила известность во время Второй мировой войны в качестве вдохновения, чтобы защитить свою землю от врага.
Песня сочетает в себе элементы героической, оптимистичной боевой песни и крестьянской песни, изображающей девушку стремящуюся к своему отсутствующему кавалеру. Стоя на высоком берегу реки, молодая женщина, Катюша, поет ее любимому, который  находится на военной службе далеко заграницей. Тема песни о том, что солдат будет защищать Родину и свой народ, а его девушка будет сохранять свою любовь. В то время как песня радостная и наполнена образами плодородной, цветущей земли, она также передает ощущение, что родина находится под угрозой.
Song “Katyusha”/ песня «Катюша»

Р5: The 22 June song was a Soviet popular song during World War II based on the melody of the pre-war waltz The Blue Kerchief ("Синий платочек") composed by Jerzy Petersburski.
Р6: Двадцать второго июня, ровно в 4 часа (1941) — известная песня времён Второй Мировой войны. Слова были сочинены поэтом Борисом Ковынёвым на музыку популярного вальса Ежи Петербургского «Синий платочек». Песня сочинена непосредственно после начала войны (в период с 22 июня по 29 июня 1941 года) и мгновенно распространилась по всей стране.
Song “The 22 June” / песня «22 Июня»
Р7: "The Sacred War" was one of the most famous Soviet songs associated with the Second World War. The music is by Aleksandr Aleksandrov, founder of the Alexandrov Ensemble and the music composer for the National Anthem of the Soviet Union. The lyrics are by Vasily Lebedev-Kumach.
The circumstances of the composition and first performance of the song were hurried; the lyrics were published on 24 June 1941, and Aleksandrov immediately wrote the music for them, writing the notes out on a blackboard for the singers to copy manually. The first performance was on 26 June at Belorussky Rail Terminal, where according to eyewitnesses it was sung five times in succession.
Р8: «Священная война"  была  одной из самых  знаменитых песен  Второй  Мировой Войны. 
Стихи поэта В. И. Лебедева-Кумача «Священная война» были опубликованы 24 июня 1941 года. 
Сразу же после публикации композитор А. В. Александров написал к ним музыку. Печатать слова и ноты не было времени, и Александров написал их мелом на доске, а певцы и музыканты переписали их в свои тетради. Ещё день был отведён на репетицию.
26 июня 1941 года на Белорусском вокзале одна из не выехавших ещё на фронт групп Краснознамённого ансамбля красноармейской песни и пляски СССР впервые исполнила эту песню. 
По воспоминаниям очевидцев, песню в тот день исполнили пять раз подряд.
Song “The Sacred War” / песня « Священная война »
Р1: Dark is the Night   is a famous Russian song associated with the Great Patriotic War. It was originally performed by Mark Bernes in the 1943 war film Two Soldiers.
The song was composed by Nikita Bogoslovsky (1913-2004), with lyrics by Vladimir Agatov. Leonid Utyosov was the first to record the song, but it was Bernes's performance that made it popular. In the film, Bernes is a soldier who recalls his wife and baby at night while singing the song.
Р2: «Тёмная ночь» —знаменитая российская песня  в период Великой Отечественной Войны. Была написана композитором Никитой Богословским и поэтом Владимиром Агатовым в 1943 году для фильма «Два бойца».
Леонид Утесов был первым кто записал песню, но  исполнение М. Бернеса сделало ее популярной. В фильме «Два бойца» М. Бернес солдат, который скучает по жене и ребенку ночью, пока поет песню.
Song “Dark is the Night  ” / песня « Тёмная ночь»
Р1: March of the Soviet Tankmen is a military march composed in 1939 by the Pokrass brothers with lyrics by Laskin. It was commonly used as a Soviet propaganda song in World War II. The origin of the song was the movie "Tractorists" (1939).
Р2: «Марш советских танкистов» - военный марш написанный в 1938 году. Музыка братьев Покрасс, стихи Бориса Ласкина. Использовался в качестве советской пропагады в Второй Мировой Войне. Впервые прозвучал в фильме «Трактористы» (1939).
Song “March of the Soviet Tankmen ” / песня « Марш советских танкистов»
III.  Работа в группах
Make Cinquain on the theme: «Role of Music in Great War»  in English. 
Составьте синквейн   на тему: «Роль музыки в период Второй Мировой войны»  на английском  языке. 
IV. Итоги урока

Victory Day is a symbol of a national pride, glory and folk’s feat of arm. We must remember the Great Patriotic War and its heroes. 

День Победы  - это символ  национальной гордости, славы и подвиг народа. Мы должны  помнить Великую Отечественную Войну и  героев.



